



村小だより

令和5年 2月15日発行

言われてうれしい言葉

校長 松田 洋平

今年の冬は、寒暖の差が大きく、子どもたちが体調を崩さないかと、心配する日が続いています。しかし、村上小学校では、3学期になってから、新型コロナウイルスを含め風邪などで欠席する子がとても少ない状況です。これも、各家庭で毎日の健康観察や、睡眠、食事など健康的な生活に気を付けていただいているからだと感謝しています。

2月の生活目標は、「ふわふわ言葉をたくさん使おう」です。「ふわふわ言葉」は、言われるとうれしい言葉という意味です。一方、反対の意味の言葉として「ちくちく言葉」があり、言われると悲しい言葉、傷つく言葉という意味です。

各学級の終会で、友達のよいところを紹介し合ったり、自分の言動を振り返ったりする場を設けて取り組んでいます。この目標には年間でも3回取り組んでいることもあり、友達に優しく、思いやりのある声掛けや行動をする姿がたくさん見られるようになってきました。

さて、年末のことになりますが、宮城県在住の方から、村上小学校の子から元気に声を掛けられ、とてもうれしかったという思い出を綴った手紙をいただきました。読ませていただき、こちらもうれしい気持ちになる内容でしたので、ここに紹介します。

(前略) ちょうど1年前になりますが、11月末に家族旅行で村上市を訪れた時のことです。初めての村上は、由緒ある伝統文化が多く、その魅力をたっぷり堪能できました。

村上城跡へ行った後、イヨボヤ会館へ向かって歩いていると、下校途中の小学4年生くらい(今の5年生?)と思われる男子児童3人組が私たちに元気よく「こんにちは！」と挨拶してきました。咄嗟のことでしたので、驚いたのと感心する気持ちが入り交じり、とても清々しい余韻だけが残りました。少年たちのおかげで、気分も晴れ晴れし、村上旅行は一層楽しい思い出となりました。

知らない人には声を掛けてはいけないというこの時代に、戸惑いもなく大きな明るい声で挨拶ができる村上小学校のお子さんに感銘を受けました。

私は、7年前から新潟市の専門学校で、非常勤の講師をしています。その中で出会う村上から通っている学生たちには当初から共通点がありました。無遅刻無欠席で、授業に真剣に取り組む姿は大変立派で、温かみのある村上出身の学生たちです。

村上伝統のおしゃぎりの経験や、小学校で培った基盤がしっかりできているのだなぁと感じていましたが、少年たちから挨拶を受け、やはり地域が一体となって子どもたちを育てているのだと実感しました。(後略)

村上市の教育の基本理念は、「郷育(さといく)のまち・村上」～郷に育ち・郷を育て・郷が育てる～です。この手紙を読み、正に「郷が育てる」=地域の子どもを地域みんなで育てていく郷育の成果の一端を感じました。

挨拶については、声が小さいなどの指摘を受けることがありますが、自分から進んで、相手の目を見て、明るく大きな声でなど、手紙同様、相手がうれしく、元気になるような挨拶する子も増えてきています。これも、登校時のボランティアをはじめ地域の皆様が日頃から子どもたちを温かく見守り、声を掛けてくださっていることによるものと感謝しています。

いよいよ学年末、進級、卒業に向けて、1年間のまとめの時期を迎えています。改めて、村小っ子の健やかな成長のために、保護者、そして地域の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

学習参観



1月18日(水)、今年度3回目の学習参観がありました。今回は教室での授業はもちろんのこと、体育の跳び箱運動や音楽の演奏の発表等、さまざまな子どもたちの姿を見ていただきました。子どもたちはこれまでの学習の成果を発揮し頑張って学習に取り組んでいました。

保護者の皆様、お忙しい中参観していただき、ありがとうございました。



スケートボードパーク体験

20日(金)に6年生、24日(火)に4年生、25日(水)に5年生が村上市スケートパークへ行き、スケートボード、スラックライン、ボルダリングの体験をしました。

初めて挑戦する子も多かったのですが、自分で目標を決め、取り組んでいました。また友達にアドバイスするなど協力し合う場面も見られ短時間でみるみる上達していました。



火災想定での訓練

2月1日(水)、3階家庭科室から出火したという想定で避難訓練を行いました。訓練の一つとして「防火扉」を通して体育館へ避難をしました。どの子も落ち着いて素早く避難することができました。

また訓練では、体育館に避難後、児童が1名行方不明という想定で職員が捜索に向かうことも行いました。職員が声を掛け合い、短時間で児童を見つけ、無事避難させることができました。



雪はやっぱり 楽しいよ！



1月下旬にグラウンドで低学年が雪遊びをしました。わんぱくマウンテンからそりでも何回も滑ったり雪だるまを作ったりしました。

今冬は、どか雪が降ったり十年に一度の寒波が来たりと厳しい冬です。その合間の気持ちの良い晴天の下、グラウンドに子どもたちの歓声が響き渡っていました。



ドローンが飛んでいます



近未来の体育は…

1月24日（火）、6年1組がドローンを活用した体育を行いました。キャッチバレーボールという種目を行う際、ドローンで上からの様子を撮影します。それを同じチームの仲間がステージにあるスクリーンで視聴し、動き等をアドバイスし合うという授業でした。

もしかしたら近い将来、体育館の天井にカメラが設置され、チー

ムの動きが重要な種目は、自分たちのタブレットPCで動きを振り返りながらゲームをしていくようなことになるのかもしれませんが。そんなことも想像するような近未来の授業でした。（ドローンは子どもたちの安全を配慮し、中央にネットを張り、子どもたちがゲームをしていない側で飛ばして撮影しました。）なお授業の様子は、TBSの番組で放映されました。（残念ながら新潟では放送されませんでした。）



新1年生の一日入学

2月8日（水）、4月に入学予定の子どもたちと保護者の方が来校し、体験入学と保護者説明会がありました。体験入学では、5年生が受付から子どもたちを1年生教室へ連れて行くなどお世話をしました。

来年度は45名の入学が予定されています。子どもたち、職員一同心より新1年生をお待ちしています。



2月15日～3月14日の行事予定

2月15日現在

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|--|--|---|--|--|---|----|
| | | | 15 | 16 | 17 | 18 |
| | | | ・教育相談 | ・ファミリータイム ・委員会 ・カウンセラーによる教育相談 ・教育相談 | ・教育相談 | |
| 19 | 20 | 21 | 22 | 23 | 24 | 25 |
| | ・6年6時間 ・村上市の授業づくり訪問(4年) 2限理科、3限国語 ・教育相談 | ・教育相談 | ・税の絵はがきコンクール表彰 ・教育相談 | 天皇誕生日 | ・NRT学力検査国語 ・式歌練習(各教室) ・教育相談 | |
| 26 | 27 | 28 | 1 | 2 | 3 | 4 |
| | ・全校5時間 ・NRT学力検査算数 ・門出の言葉練習(各教室) ・教育相談 | ・NRT学力検査英語(6年のみ) ・6年生卒業プロジェクト「3年生と遊ぼう」 ・メロ鼓引継式 ・式歌練習(各教室) ・教育相談 |  ・教育相談 | ・6年生卒業プロジェクト「4年生と遊ぼう」 ・六年生を送る会 ・1～4, 6年下校15:15 ・5年下校15:30 ・6学年学年懇談会 ・教育相談 | ・1、2学年学年懇談会  ・教育相談 | |
| 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 | 11 |
| | ・6年6時間 ・式歌練習(体育館) ・3、4、5学年学年懇談会 ・4年生卒業アルバム選定委員会 | ・全校5時間 ・6年生卒業プロジェクト「5年生と遊ぼう」 ・門出の言葉練習(体育館) ・町内子ども会 ・集団下校14:50 | ・式歌練習(体育館) | ・学級タイム ・委員会※5年生へ引継 ・カウンセラーによる教育相談 | ・門出の言葉練習(体育館) | |
| 12 | 13 | 14 | ※ 学校便り12月23日号では、町内子ども会と集団下校を3月3日(金)とお知らせいたしましたが、3月7日(火)に変更させていただきます。ご了承ください。 | | | |
|  | ・全校5時間 ・卒業式全体練習①(体育館) | | | | | |

★下校時刻が通常と異なる日があります。保護者の皆様、ながらパトロールの皆様、よろしくお願いいたします。

入賞おめでとう

○新大全国書初大会

特選 齋藤 桃輔(4年)
鈴木 柚香(5の2)

準特選 小島 盛明(1の2)
阿部 朝陽(3の1)
佐藤 莉音(6の1)



※村上小ホームページのQRコードです！
よろしければ是非ご登録をお願いします。⇒

